

◎ 8月の校長日記を掲載します。

● 8月1日（月） ～ 8月初日 どうでしょう（12／39） ～

8月になりました。今朝は5時40分登校でした。まだ暑さはしのげますが、水やりは必ずラジオ体操までにやります。遅れると花たちが煮えてしまいますからです。ラジオ体操は78人と復活の兆しありです。近所の方が「ずっとコロナで家にいたら気持ちも落ち込むし、楽しそうな（ラジオ体操の）音楽が聞こえてきたので、今日から来ます」と初参加してくださいました。お昼に外に出るのは今や熱中症等で危険ですが、ラジオ体操の時間（7時）ならまだ大丈夫でしょう。なお、「ラジオ体操出席カードがないのですが」という質問がありました。学校で新しいものを用意していますので、どうぞお気軽にお越しください。（無くした人も同じです。自己申告で以前に来ていた分も『喜志印』押しますよ！）もちろん今からの参加も大歓迎です。一緒に心と身体をリフレッシュしましょう。

● 8月2日（火） ～ それぞれの『学び』（13／39） ～

今朝は、水やりに約1時間かかりました。雨が降らない上に、気温の上昇が激しくゆっくりと多めに散水しています。草を抜くとわかるのですが、多くの水を撒いても時間をかけないと、地中に水が浸透せず表面だけ流れ、根っこまで水が届いていないのです。だから一度他のところに撒いて、また戻って撒いて・・・をしばらく繰り返しています。当たり前のことかもしれないのですが、私にはこれも『学び』となっているのです。さて今日のラジオ体操、集まったのは76人。体を動かしながら、ひとり一人が『学び』を創っています。ともに今日もさあ、やってみよう！

● 8月3日（水） ～ 『ありがとう』（14／39） ～

今朝は少し出遅れて学校着5時45分。ひとりの職員が「ラジオ体操してから、出張いきます。」と、すでに職員室の朝の準備を全てやってくれていました。本当に『ありがとう』ございます。こんな嬉しい事があった日は・・・と期待した通り、ラジオ体操も87人と増加に転じました。みんな元気に体操しています。また10分前には来て、準備してくれている人もいます。『ありがとう』ございます。そうそう、パンジーの花はかなり減りましたが、紫、白、黄色とまだ咲いています。周りには大きなアリの巣があって、『ありがとう』（アリが10）どころかたくさんいます。今日も暑くなりそうです。身体は涼しく、心は熱くいこうと思います。

● 8月4日（木） ～ 自然とともに（15／39） ～

正門に立って、ラジオ体操に集まったこどもたちや保護者、地域の方々に「おはようございます」と声をかけていますが、先にあいさつしてくれたり、大きな声でしっかり言ってくれたり、気持ちいい朝を迎えています。今日は77人の参加でした。日によって人数は変わりますが、大勢の人が運動場で元気に体操している姿を見ていると、ここにも『喜志一心』があるなあをつくづく思います。「雨降ってく

れたらいいなあ、草ひきできるから」地域で畑をされている方が話されているのを聞いて、雨が降ったら、そのあと校庭の草引きをしようと考えています。人間は自然とともに生きている。

●8月5日（金） ～ 自然とともに（2）（16／39） ～

今朝は雨が心配で、参加者が減るだろうなと思っていましたが、ふたを開ければ80人で元気にラジオ体操を行いました。10時頃、雷が鳴り出し、運動場で遊んでいた学童クラブのこどもたちも仕方なく、それぞれの部屋へ戻って行きました。今日は温度も高くなく、絶好の外遊び日和だったのに残念。職員室では今日も多くの職員が、雷そして雨に心配しながら研修レポート作成、2学期に向けての準備、そして掃除等を行っています。

●8月6日（土） ～ これまたうれし（17／39） ～

夏休みに入って3回目の土曜日、ラジオ体操は75人、今日はこの夏初めて参加した子、そしてみんなどうしてるかなとわざわざ来てくれた2人の職員とともに身体と心を動かしました。やっぱりラジオ体操はいいなあ！

●8月7日（日） ～ 夏休みのプレゼント（18／39） ～

夏休みに入って3回目の日曜日、ラジオ体操は70人、今日も初参加のご家族がありました。「参加できる時にお気軽に」が本校の売りです。解散時に「家の金魚を（学校の池に）入れてもらえないか？」というご相談がありました。「大きくなり過ぎて家の水槽では小さすぎるので」とのことでした。もちろん快諾しました。しばらくして持ってこられたのは、喜志小池で主になりそうなサイズの金魚でした。池に放してやると、嬉しそうに何度か回り、池底へ消えました。また、喜志ジャガーズの児童から、保護者の方を通じて私に“**阪神タイガースマスク**”のプレゼントがありました。これは、使うべきか、保存しておくべきか迷っています。ありがとうございました。

●8月8日（月） ～ Never Give Up！（19／39） ～

今日で夏休み前半が終わります。節目のラジオ体操は81人、月曜日は少し眠たそうなこどももいますが、音楽がかかるとシャキツとして元気にやってくれています。「この前の月曜日は寝過ごしてしまった」子も、今日はバッチリ参加してくれました。「連続は途切れたけれど、後半も来るよ！」いいねえ、大きな拍手を送ります。決してあきらめない、力強い喜志っ子に背中を押され、今日もすてきな一日になるように生きていきます。

●8月9日（火） ～ さあ、やってみよう！夏休み後半戦（20／39） ～

夏休み後半が始まり、その初日の今日のラジオ体操参加者は82人でした。また、前半19日間の参加のべ人数は、実に1612人となりました。ラジオ体操を通じ

てさまざまなドラマ、生き方も見せて頂きました。そして今朝も、今夏初参加の方々がおられ、体操終了後も昔のラジオ体操の思い出話に花が咲きました。花と言えば、パンジーがいよいよ終わりとなりそうで、逆に正門前のポチュラカの花が絶好調です。職員室も机を全て出して掃除したあと、現在油引きを日々重ねています。『喜志の教育』の創造は環境から、今日も『喜志一心』で。明日（10（水））のラジオ体操にはスペシャルゲストが登場します。お楽しみに！

●8月10日（水）～『元気な喜志』（21／39）～

昨日の予告通り、今朝のラジオ体操にスペシャルゲストとして、市長さんが登場されました。「たくさんの場所でラジオ体操をされていますが、学校を会場とされているのは喜志小学校だけです。」という市長のお話を受けて、体操後に、市長と地域で先頭に立って引っ張ってくださっている方、そして私とで、運営方法などの“ミニ懇談会”をさせていただきました。また、たまたま犬の散歩で通りかかれた地域の方とラジオ体操から帰られる地域の方が、「久しぶり！」と旧交を温め合う光景もみられました。今日の参加は86名。『元気な喜志』の姿から、今日も一日が始まりました。

●8月11日（木）～『山の日』に（22／39）～

今日は『山の日』。金剛葛城二上の各山々は今日も美しいです。そして、今日から本格的にお盆休みが始まったということで、ラジオ体操参加者は58名となりました。それでも、これだけのこどもたちと大人と一緒に朝のひと時を過ごせることに大きな意味があります。田舎に帰る子、帰らない子、帰れない子、いやいや「田舎は富田林」やねんという子（私もですが）、さまざまだけど、来られないときは、それぞれの場所で、学校同様にラジオ体操をやらせてもらえたらうれしいです。今日は工事もお休み、もう少し学校で過ごして帰ります。学校のラジオ体操は、お盆期間中も含め、毎日、午前7時元気にスタートです。

●8月12日（金）～母校のために（23／39）～

お盆休みの谷間は、55名でラジオ体操をしました。今日は平日ですが、昨日から4連休というご家庭も多いのかなと思います。「来られない人の分もがんばって体操します」というこどもの声、本当にやさしいなあと感じます。今日から職員室内の工事が始まりました。電気工事業を営まれるPTA会長さんのところで、ご無理をお願いしたところ、快く引き受けていただきました。会長さんをはじめ、職人さんたちにも本校出身の方が多くおられ、「母校のために」お盆休み返上で汗を流していただいています。私の方は、お盆明けに渡す、職員への夏休み宿題（後半）を作成する予定です。

●8月13日（土）～予想に反して（24／39）～

「今日はさすがに減るだろう」という大方の人の予想はいい意味ではずれ、参加者

は53名でした。「予想している者はみんな来ているやん！」と常連さん同士で大笑いです。今日も職員室内、また校舎内トイレ工事があり、終日学校にいます。

「校長先生、毎日ご苦労さん！」地域のみなさんの応援をいただき感謝です。今日も一所懸命動きます。

●8月14日(日) ～ 美しい姿(25/39) ～

5人のこどもたちが、正門が開くのを待ち構えています。地域の方が開門していただくと同時に猛ダッシュで校内へ。お目当ては『バケツ稲』です。ひとりのバケツから稲穂が出て約1週間。次に続くバケツがなかなかありませんでしたが、昨日から一気に増えて、今朝の時点で8人のバケツに稲穂が確認できました。「〇〇ちゃんの出てる！」自分の分より前に仲間の稲穂を見て喜ぶ姿、とても美しいです。今日のラジオ体操参加者は53人(偶然昨日と同数)でした。体の後は心を動かす、このあと墓参りという方もおられました。職員室内工事、今日で完了です。

●8月15日(月) ～ 平和について考える(26/39) ～

60人でラジオ体操をした今日は、終戦の日です。戦争を実体験した人がだんだんと減っていく中、経験談を聞いた人々がさまざまな形で伝承していくことが大切であると考えます。今こそ「二度と同じ過ちを繰り返さない」です。伝え続けていきながら、日々の生活の中で、当たり前になっていることを再度確認、見直していきたいと思います。平和って何だろうといつも心に描きながら・・・

●8月16日(火) ～ 気分一新(27/39) ～

少し曇り空の下、58人でラジオ体操を行いました。また、工事のため空になっていた職員室に机いすを入れ、合わせてロッカー等の位置を変えました。すっかり広くすっきりした職員室、これからの教育活動を創造するベースにふさわしいものとなりました。気分も新たに生活していきます。

●8月17日(水) ～ 雨に一喜一憂する(28/39) ～

昨夜の雨は止んだものの、今朝も雲行きが怪しく、自転車で来る人が減って、今日のラジオ体操参加者は49名でした。しかし、恵みの雨となったのか、5年生のバケツ稲は、ほとんどの児童のものが出穂しました。1日で20cm程伸びるものもあり、自然の力ってすごいなあとあらためて感心しています。また雨のお陰で水やりをしなくてもいい感じで、これも助かります。今日は事務仕事を一所懸命やるDAYとします。

●8月18日(木) ～ この夏、ラジオ体操初の雨(29/39) ～

朝方から激しい雨、少し小降りにはなったものの「中止なのかな?」「途中で降ってきたらどうしようかな?」等々、さまざまな思いがあったことだと思います。ラジオ体操は12人で、渡り廊下を使って行いました。警報が出ていない時は、ラジ

オ体操は実施しています。ただし、今日のような場合の参加については、それぞれの方の判断に委ねますので、よろしくお願いします。皮肉にも9時には夏の日差しが照りつけています。ラジオ体操が始まる7時の前後には、雨が降らないようにならないものかなあ。

●8月19日（金）～2学期に向けて（30／39）～

今日は一転して早朝よりいいお天気です。6時45分頃から次々と集まってきてくれて、正門に立って頂いている地域の方とこどもたちが話してくれています。これがいいですね！喜志小校区でも『**ナナメの関係**』（縦でも横でもなくナナメ）がどんどんできてきています。で、本日のラジオ体操は66人の参加でした。お盆前に戻ったようで嬉しいです。さあ、**夏休みも今日を入れてあと10日間。こどもたちも、大人も、心も体も、2学期に向けて整えていきましょう。**

●8月20日（土）～2学期に向けて②（31／39）～

「登校日の日、ラジオ体操終わってからそのままいてもいいですか？」今朝ラジオ体操に来ていた児童からの質問です。「もちろんOK！制服、ランドセルで来るのを忘れずにね」**自分で考える、けれど自分で決めないで相談する・・・こんな力もつけてくれているのが嬉しいです。**今日は55人の参加でした。こどもたちが自分で参加する習慣がついてきたからか、少し保護者の方の参加が減ってきたように思います。どうでしょうか？**今日も始業式に間に合わせようと工事がフルピッチで行われています。**本当にありがたいことですが、熱中症等、体調には十分気をつけられますように・・・。

●8月21日（日）～経験って大事（32／39）～

今朝も雨、日曜日ということもあってラジオ体操への足取りは鈍い。「まあ仕方ないか・・・」と思っていましたが、参加者は19人で、**前回の雨の時には、参加できなかった子も来てくれていました。**さあ、夏休みもラジオ体操もあと残り少なくなってきました。生活や体調を整えるためにも、**明日からでも体操に参加しませんか。気持ちいいですよ。**

●8月22日（月）～呼びかけも大事（33／39）～

「今日から復活しました。」田舎に帰っていた子が戻ってきて、ラジオ体操に来てくれました。毎日、この『校長日記』を見ていてくれていたそうです。また、大人は、運営者や保護者に限っていると思われていた方がおられました。実際に来られ、「誰でも自由に参加できる」ということを実感されました。今日は、本格的にお盆明け、体操再開ということで何と82人でした。全ての方に情報を伝えるというのは、なかなか難しいのですが、**『校長日記』も含め、あらゆる手段であらゆる機会に、学校や校区での出来事等をお伝えできればと考えています。**

●8月23日(火) ~ 「久しぶり！」(34/39) ~

今日は登校日。7時からのラジオ体操で登校した児童の多くが、ランドセル・制服できました。50人でラジオ体操したあと、始業までしばし待機、運動場でおにごっこをしているこどもたち、距離をとって会話を楽しんでいるこどもたち、それぞれ楽しそうに過ごしていました。やはり学校は、こどもたちがいてこそその学校やなあとつくづく思いました。他の児童は7時40分頃からぞくぞくと登校。ラジオ体操をして、一回帰って、再度登校した子も含め、ほとんどの児童がいつもより早めに正門をくぐっていました。各教室にて1時間余り過ごしたのち、下校となりました。夏休みもあとわずか、ここからは心と体、生活リズムを整えて、元気に2学期を迎えましょう。

●8月24日(水) ~ 最後まで(35/39) ~

昨日の登校日に、友達がラジオ体操に来ていることを聞いて、「今日から来ました！」と話す子も含めて、今朝は63人でいい天気のもと体を動かしました。帰りには、「毎日、(この)日記読んでるでえ」と地域の方から励ましていただき、別の方からは「友人に伝えたら、早速見てくれて『喜志小学校がんばってるなあ』とラインが入りました」と教えて頂きました。今年度のラジオ体操もあと4回です。体操そのものも、さらに喜志の輪も広がっていきます。また、5年生のバケツ稲も、あとひとりの出穂を待つばかりです。過去に、学年全員が出穂したという記録はないようで、新記録めざして最後までお世話をしていきます。これは夏休み期間限定の、私の役割のひとつです。(笑)

●8月25日(木) ~ どちらも大事に(36/39) ~

毎日、掲示用黒板に参加人数を書いています。ラジオ体操後に当日の参加人数を書き、次の日のところに?人と書いて、翌日を待ちます。ということで、先ほど「8月25日 65人」「26日 ?人」と書きました。今日も含めて夏休みもあと4日ですが、早くも「明日から学校が始まって大丈夫！」と頼もしく語ってくれる子もいて、嬉しいかぎりです。でも、「もう少し夏休みしたいなあ」という子もいました。これもまた本音。正直でいいなあ。どちらの子の気持ちもよくわかる。

●8月26日(金) ~ ラストスパート(37/39) ~

ラジオ体操に来られる地域の方々が、掲示用黒板を見られて「毎日たくさんの方がきてくれていいですねえ」と喜んでくださいます。と同時に「もう少しで夏休みも、ラジオ体操も終わりやねえ」と少し寂しそうにおっしゃいます。こんな風に、学校は、こどもたちのものであると同時に地域のものでもあり、さまざまな思いを重ねる場でもあります。今日の参加者は55人、ラジオ体操もあと2日(2回)となりました。心も体も動かしながらラストスパートしましょう。

●8月27日(土) ~ いよいよ(38/39) ~

夏休み最後の土曜日、どこかへお出かけ、2学期の準備等あって減少するかと思いきや、59人と昨日より増えました。お互いに「よくがんばったなあ」「明日はいよいよ最後、元気にいきましょう」と声を掛け合っただけの解散となりました。ラジオ体操とともに、校舎内の工事もいよいよ明日で完了。始業式の日、こどもたちが驚く姿を見るのも楽しみです。どこがどうなったかは、後日紹介しますね。

●8月28日(日) ~ これからも(39/39) ~

夏休み最後の日で日曜日、そして今年のラジオ体操も最後の日。今朝は、スペシャルゲストその2として、喜志郵便局の局長さんにお越しいただき、ご挨拶をいただきました。またラジオ体操後には、郵便局より提供していただき、主催者の地域の方に「三十周年記念品 喜志小学校ラジオ体操スクール」とのし掛けをしていただいた、プレゼントが参加者全員に手渡されました。最後にこどもたちの代表が、30年にわたり「喜志小学校ラジオ体操スクール」を引っ張ってきていただいた地域の方に、花束と色紙を贈ってくれ、来年の夏の再会を期して散会となりました。今日の参加者は66名。やったでえ！「夏」。

●8月29日(月) ~ 2学期始まる ~

今日は、2学期始業式。最も長く最も取組みも多い2学期が始まりました。予想以上に、みんな早く元気に登校。少し眠たそうにしている子もいましたが、表情もよく、「おはようございます」の挨拶も、自分からしっかりとしてくれていました。始業式では、友だちに思いやりのある、優しい2学期にしていましようと呼びかけました。また、東館2階トイレ新装工事が一応終了したこと、あと一部補強工事等があるので、使用については少し待つて欲しいことも伝えました。高級ホテルを思わせるデラックスかつ美しいトイレです。保護者のみなさんには、来月予定されている授業参観の折にご覧くださいね。最後に、体調を崩し欠席している児童の早期回復、登校を心待ちにしています。喜志小全員で朝を迎える日が楽しみです。

●8月30日(火) ~ 地道な動きから ~

昨日掲載に間にあわなかったことから書きます。実は、昨朝5年生のバケツ稲の状況を確認した時に、以前に書いた『あとひとりの出穂』を見落としていたようで、昨日分掲載後、もう一度見に行くと、『あとひとり』からも見事出穂しておりました。2学期の始業式の日、5年生のバケツ稲、全員出穂完了！喜志小新記録達成という、とても素敵な日にもなりました。さて、今朝はたいへん激しい雨で、登校に苦労した児童も多かったことでしょう。幸い大きな事故等はなく、短時間で雨は上がり、10時には運動場の水たまりも消えました。次の休み時間には、運動場で元気に遊ぶ姿が見られそうです。3年前は地域のみなさんで、去年は校務員さんと私で、それぞれ運動場整備をしましたが、その成果はめざましく、雨上がり後の早い時間に、運動場で遊んだり、体育の授業ができたりするようになりました。2学

期には運動会があります。さらにいい環境で練習、本番が迎えられるよう、さらに整備を進めます。

● 8月31日（水） ～ 実り ～

昨日雨のため延期した『かかし立て』を先ほど行ってきました。田植えからずっと見守っていただいている地域の方々よりお話を、JA 大阪南広報の方には、記念写真を撮っていただきました。5年生は、立派に育って、たわわに実った稲穂を見て歓声をあげていました。今年度は、過去最高の田植えをしてくれたおかげで、「稲の状況も非常によく、実の入りも申し分ない」と誉めていただきました。後日の稲刈りも楽しみです。校内では作品展が始まりました。夏休みに作った工作、自由研究などが、体育館に展示されていて圧巻です。私は夕刻に、ゆっくりみせてもらおうと考えています。